

Niederschrift

über die 12. Sitzung der Gemeindevertretung Midlum am Dienstag, dem 01.09.2009, im Dorfgemeinschaftshaus.

Anwesend sind:

Dauer der Sitzung: 20:00 Uhr - 23:00 Uhr

Gemeindevertreter

Herr Helmut Marczinkowski

Bürgermeister

Frau Hellen Früchtnicht

Herr Stefan Hansen

Herr Jens-Peter Hinrichsen

2. stellv. Bürgermeister

Herr Stefan Hinrichsen

Frau Manuela Sonnenberg

Frau Frauke Vollert

Herr Rolf Weber

1. stellv. Bürgermeister

Herr Toni Zwanziger

von der Verwaltung

Herr Daniel Schenck

Protokoll

Gäste

Frau Rose-Marie Sönmez

Entschuldigt fehlen:

Tagesordnung:

- 1 . Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit
- 2 . Anträge zur Tagesordnung
- 3 . Genehmigung der Niederschrift über die 11. Sitzung (öffentlicher Teil)
- 4 . Einwohnerfragestunde
- 5 . Bericht des Bürgermeisters
- 6 . Bericht der Ausschussvorsitzenden
- 7 . Vorstellung der Internet-Präsenz "www.midlum-foehr.de"
- 8 . Verschiedenes
- . Pause

1. Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit

Bürgermeister Marczinkowski begrüßt die Anwesenden, stellt die ordnungsgemäße Einladung und die Beschlussfähigkeit fest und eröffnet die Sitzung.

2. Anträge zur Tagesordnung

Es wird angeregt, die Beschlüsse der Sitzung vom 27.07. unter TOP 12 in diese Niederschrift auszunehmen. Dem Antrag wird zugestimmt.

3. **Genehmigung der Niederschrift über die 11. Sitzung (öffentlicher Teil)**

Es werden folgende Änderungen gewünscht (fett markiert):

- TOP 7.6 wird wie folgt geändert:

Es wird berichtet, dass der Förderverein der Grundschule **die Kosten für die Anstellung von Frau Natella komplett finanziert**. Zudem wird berichtet, dass ab dem Schuljahr 2009/2010 die Grundschulen Föhr-Ost und Föhr-West eine Grundschule unter dem Namen Grundschule Föhr-Land zusammengelegt werden, jedoch bleiben zunächst beide Standorte erhalten. Der Förderverein der Grundschule Föhr-Ost hat sich **in der Schulkonferenz** für den Erhalt beider Standorte unter einer Schulleitung ausgesprochen. **Die politische Entscheidung wird im Herbst getroffen.**

- TOP 6 wird wie folgt geändert:

Es wird mitgeteilt, dass im Jahr 2009 die Sirene der Gemeinde erneuert wird und im Jahr 2010 die **Funkgeräte** neuangeschafft werden für die Digitalisierung der Brandmeldeanlage der Gemeinde. Zudem wird berichtet, dass das **4-Band-Funkgerät** der Gemeinde defekt ist. **Der Informationsaustausch erfolgt derzeit per Handy.**

Es gibt keine weiteren Einwände gegen Form und Inhalt der Niederschrift der letzten Sitzung. Die Niederschrift gilt mit den genannten Änderungen als genehmigt.

4. **Einwohnerfragestunde**

- Am 26.08. fand eine Kutschfahrt für Senioren statt. Die Anwesenden bedanken sich für die schöne Veranstaltung und wünschen sich eine Wiederholung im nächsten Jahr.
- Es wird der schlechte Zustand des Hermann-Nissen-Stiegs angesprochen. Bürgermeister Marczinkowski teilt mit, dass die Ausbesserung für die nächsten Maßnahmen vorgesehen sei. Weiterhin wird darum gebeten, den Seitenstreifen des Hermann-Nissen-Stiegs herzurichten, da es derzeit zu Problemen beim Rasenmähen komme.
- Es wird sich von Seiten der Einwohner über die schlechte Beteiligung bei der Dorfreinigung beklagt. Der Zustand im Dorf habe sich nicht wesentlich verbessert. Der Spielplatz sei noch immer in einem schlechten Zustand. Bürgermeister Marczinkowski informiert über die nächste Dorfreinigung am 10.03.2010. Hierfür sollte mehr „Werbung“ gemacht werden um eine größere Beteiligung der Einwohner zu erzielen. Er appelliert in diesem Zusammenhang an die Einwohner, die eigenen Vorgärten zu pflegen.

5. **Bericht des Bürgermeisters**

- Bürgermeister Marczinkowski berichtet aus der letzten Sitzung des Amtsausschusses. Schwerpunkt war das Thema „Abwasserkataster“. In diesem Zusammenhang teilt er mit, dass offenbar „Schwarzanschlüsse“ vorhanden seien, da die Quote zwischen Frischwasser und Abwasser unstimmtig sei.
- Im letzten Schulausschuss wurden u.a. die neuen Schulleiter und die Situation der

Grundschule Föhr-Land vorgestellt.

- Bürgermeister Marczinkowski informiert darüber, dass die Beleuchtung des Ortes inzwischen zentral vom Gemeindehaus aus gesteuert wird.

6. Bericht der Ausschussvorsitzenden

- Es wird mitgeteilt, dass es zu Unstimmigkeiten zwischen den Mittelanmeldungen und den HH-Ansätzen im Bereich Feuerwehr kommt. Die Ursache sei laut Herrn Naaß unklar.
- Die Regelung bezüglich der Führerscheine für das Feuerwehrfahrzeug läuft gut. Die Gebühren wurden bereits bezahlt.
- Die Pumpen der Feuerwehr wurden geprüft und sind ohne Mängel.
- Die Regelung der Grundschule Föhr-Land läuft bisher erfolgreich. Aus organisatorischen Gründen wurden einige Pausenzeiten leicht verändert.
- Die Kutschfahrt für die Senioren war ein voller Erfolg und sollte wiederholt werden. Bürgermeister Marczinkowski bedankt sich bei den Organisatoren der Veranstaltung.
- Die Mittel für die Instandhaltung der Wege sind aufreichtend. Daher sollte der Hermann-Nissen-Stieg noch Instand gesetzt werden. Weiterhin sollte der Siedlerweg eine neue Teerdecke erhalten.
- Bei einer Werbeaktion in Hamburg wurde für die Inseln Amrum und Sylt geworben. Aus den Reihen der Gemeindevertretung wird kritisiert, dass Föhr nicht genannt wurde. Zu diesem Thema müsse Kontakt mit Herrn Korok von der Tourismus GmbH aufgenommen werden.

7. Vorstellung der Internet-Präsenz "www.midlum-foehr.de"

Gv Weber erläutert die Gestaltung und Inhalte der neuen Internet-Präsentation unter www.midlum-foehr.de. Neben Hinweise zur Anreise, zu Veranstaltungen und Terminen sind Informationen zur Gemeindevertretung mit Kontaktdaten aufgeführt. Ebenfalls sind viele Fotos von Veranstaltungen enthalten. Anschließend wird diskutiert, ob die Vermieter auf der Seite integriert werden sollten.

Die Gemeindevertretung spricht sich für eine Aufnahme der Vermieter auf die gemeindliche Internetseite aus. Für die Verlinkung sollten die Vermieter einen Betrag von 20 € entrichten. Über die Zahlungsmodalitäten sollte mit Herrn Naaß gesprochen werden.

8. Verschiedenes

- Bürgermeister Marczinkowski berichtet, dass bezüglich der CO²-Einlagerung Gespräche mit dem Kreis NF geführt wurden. Weiterhin wurde dem Land ein Schreiben geschickt, welches sich gegen ein CO²-Endlager richtet. Nun müsse die weitere Entwicklung abgewartet werden.
- Am 04.09. findet das Laternelaufen mit anschließendem Treffen im Gemeindehaus

statt. Nähere Einzelheiten werden die Organisatoren noch besprechen.

. **Pause**

Vor Eintritt in den nichtöffentlichen Teil wird die Sitzung von 21:20 bis 21:25 Uhr unterbrochen.

Bürgermeister Marczinkowski bedankt sich bei den Anwesenden und schließt die Sitzung um 23:00 Uhr.

Helmut Marczinkowski

Daniel Schenck